

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Macario ob. y s. Ezequiel profeta.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

A las 5 y 1/2 de la mañana de ayer llegó á esta el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos recibidos extractamos las siguientes noticias:

MADRID 5 DE ABRIL.

No cabe ya duda alguna sobre el triunfo de todos los candidatos opositores en Madrid. Desde el primer momento han sacado una gran ventaja sobre los ministeriales, y no se ha alterado hasta el último. Este resultado se debe á varias circunstancias. En primer lugar las fuerzas progresistas siempre han sido aquí considerables, porque á dicho partido está afiliada la inmensa mayoría del pequeño comercio, y despues de la division de sagastinos y zorillistas, dicho comercio quedó con los últimos. Los numerosos cesantes y las clases pasivas votan además, por regla general, con las oposiciones, cualquiera que sea el partido que gobierne, y además en Madrid ha sido esta vez verdad la coalicion y moderados, carlistas y republicanos han acudido unánimemente á las urnas. Aun así y todo, cerca de la mitad del número de electores que cuenta esta capital ha optado por el retraimiento, lo que demuestra lo poco que se aprecian en nuestra patria los derechos políticos cuando el ejercitarlos cuenta la mas ligera molestia.

Anoche se aseguraba que muchos empleados de las dependencias de palacio habian votado en favor del candidato radical Sr. Montero Rios, y que lo han hecho por consejo de jefes superiores de la real casa, pero yo no doy gran crédito á esta noticia.

De provincias nada se sabe todavía de seguro. Parece que en el ministerio de la Gobernacion se necesitan los votos que aparecen en los despachos telegráficos de un modo algo fantástico, pero lo cierto es que hasta el domingo ó lunes próximo no se sabrá de un modo positivo quienes son los candidatos que han triunfado en la mayor parte de los distritos. Créese, sin embargo, por ministeriales y opositores, que el gobierno tendrá ochenta á cien votos de mayoría en el Congreso.

Lo que empieza á inspirar sérios resultados es la vitalidad de esa mayoría que desde su origen viene dividida en dos grandes fracciones, la sagastina y la unionista.

Los radicales, que desde esta tarde á las cuatro dan por terminada para ellos la coalicion, tratarán por todos los medios de escitar los celos y las pasiones entre los dos citados partidos que forman la mayoría y procurarán un rompimiento como único medio de que casi todos los sagastinos se les unan, cosa que sucederá así que el Sr. Sagasta deje de ser ministro.

La coalicion alfonsino-montpensierista no ade-

lanta: un sobrino del general Pezuela, el Sr. Ceballos Escalera, ha publicado una carta en «El Pensamiento Español» dando á entender que los verdaderos alfonsinos para nada desean ni reconocen al duque de Montpensier, supuesto que D. Alfonso es ya mayor de edad, con arreglo á la Constitucion de 1845, y por tanto podria ocupar el trono sin renuencia.

Esta es la opinion de muchas personas importantes del partido moderado, á cuyo frente figuran los generales Calonge y Pezuela y los Sres. Castro, Moyano y otros, con quienes se ha contado poco ó nada para los tratos y convenios hechos en París.

Es probable que tenga algo que ver con esta actitud el no haberse publicado el manifiesto del duque de Montpensier, que desde hace tres días llegó á Madrid para ser impreso.

Parece que los socialistas de Cataluña se entretienen en condenar á muerte á los Sres. Castelar, Pi y Margall y otras personas notables del partido federal. Esto es indicio de lo que dichos señores pueden esperar de sus correligionarios, y explica por qué se ha retirado á la vida privada el Sr. Figueras, que les conoce bien.—P.

Dice «La Epoca:»

«Las noticias electorales de hoy distan mucho de ser tan favorables al gobierno como los periódicos ministeriales han hecho creer.

Además de la derrota completa sufrida en Madrid por el presidente del consejo y demás compañeros de candidatura, en 35 capitales han sido vencidos los amigos del gobierno, habiendo tanto que censurar en los medios empleados en los distritos rurales.

Al regalo de la capitania general hecho á Búrgos en el momento crítico, ha contestado el cuerpo electoral dando el primer día 2,300 votos al Sr. Salaverría, mientras su contrincante apenas reúne 700. Valencia, Granada, la Coruña, Orense, Pontevedra, Ciudad-Real, Barcelona, Tarragona y otras, han votado con las oposiciones: en Lérida no hay eleccion, y el escándalo de Sevilla, Cádiz y Málaga, donde protestan miles de electores que no han recibido cédula, reviste de indudable vicio de nulidad la eleccion en estas provincias.»

La «Gaceta» de hoy publica en parte no oficial cuatro telégramas de gobernadores; uno de Córdoba fecha 4 á las cuatro de la tarde, en que participa el gobernador haberse alterado el orden en el colegio de San Lorenzo, donde unos cuantos electores entraron, hirieron á los dos secretarios adictos, rompieron las urnas y arrojaron los libros, habiendo habido algunos tiros en la parte exterior y resultando herido un paisano que con los agentes del gobierno perseguia á los promovedores del desorden. Otro telégrama de igual fecha espedido á las diez de la noche da cuenta del resultado favorable en aquel

colegio al gobierno, como esplicacion de estos sucesos.

Los otros dos despachos son: uno del gobernador de Lugo, fecha 4, á las tres de la tarde, participa haberse restablecido el orden en Villalva y en Monforte; y el otro de Santiago, fecha 4, las tres de la tarde, en que participa el juez de orden que resulta de la averiguacion de los hechos que un sacerdote con revolver en mano se presentó en el colegio produciendo alarma, el cual detenido reina tranquilidad. Ayer siguió en Madrid la ventaja á favor de los candidatos radicales y republicanos.

Segun los cálculos mas aproximados á la verdad que resultan de los datos recibidos hasta hoy al medio dia en Gobernacion, se suponía que el resultado de las elecciones vendrá á ser de 220 adictos y 125 coalicionistas, 30 independientes y 16 indefinidos. Entre estos hay muy pocos de quienes los antecedentes hagan colegir que votarán con las oposiciones en asuntos de gobierno.

El grupo mas numeroso de las oposiciones en el próximo congreso se cree que será el de los carlistas, que, como en la legislatura anterior, harán con el peso de sus votos decidir muchas cuestiones á su gusto.

Los ministeriales calculan que el éxito de las elecciones hace imposible que dentro del Parlamento pueda haber agrupacion política en actitud de suceder á la actual, pues los radicales, que son los únicos que están dentro de la legalidad constitucional y dinástica, no negarán á representar la octava parte del Congreso, y tendrían siempre contra sí por lo menos cinco ó seis octavas partes de la totalidad de los votos.

Los ministros todos parece que tienen ya asegurada la eleccion á juzgar por los datos recibidos hasta ahora.

Dice La «Correspondencia:»

«Si fuésemos á juzgar del resultado de las elecciones por las noticias que vemos en la prensa, sería imposible averiguar de parte de quién habia estado la ventaja. Los periódicos ministeriales entonan himnos de triunfo mostrándose en extremo satisfechos, puesto que, segun sus noticias, el gobierno obtiene gran mayoría, y los diarios de oposicion hacen alarde de su entusiasmo porque, segun las suyas, la derrota del gobierno es indudable.

Ateniéndonos nosotros á los datos oficiales que, aun cuando pueden sufrir alguna rectificacion, son hoy por hoy los mas verídicos, podemos calcular con completa imparcialidad, que en provincias la ventaja es del gobierno, si bien no es fácil determinar con datos seguros el número de votos que constituirán la mayoría.»

En el único barrio de Madrid donde en los tres días que van de elecciones ha obtenido el gobierno constante ventaja, ha sido el de la plaza de Toros.

Dice «El Imparcial»:

«No se ha confirmado la noticia que en el momento de cerrar nuestra edición de provincias del día 3 publicamos, anunciando que el Sr. Ruiz Zorrilla había sido llamado á palacio, á consecuencia del resultado electoral de Madrid.

Como algunos periódicos hayan querido sacar partido de actitud tomada por el cuerpo de ingenieros al ejercer el derecho de sufragio, deduciendo de esto que los individuos del cuerpo obran inspirados por un sentimiento político, y más aun que esto, por favorecer la causa de la dinastía caída, «El Imparcial» dice que se le ha autorizado para manifestar terminantemente que el proceder de aquellos no se ha inspirado de ningún modo en consideraciones políticas.

Solo tres candidatos alfonsinos llevan hasta ahora mayoría en las elecciones. Los Sres. Salaverría, por Búrgos; Ardanaz, en Chantada, y conde de Torreno en Asturias.

El rey ha firmado un decreto ascendiendo á brigadier por rigurosa antigüedad, al coronel de artillería D. Pedro Lallave.

NOTICIAS DE CUBA.

Hoy recibimos los siguientes despachos de Cuba por la vía de Nueva-York:

Habana 15 de marzo.—El vapor de los Estados-Unidos «Bebb» ha llegado aquí, trayendo una colección de antigüedades pertenecientes á los aztecas.

El telégrafo entre Cuba y Méjico será tendido probablemente en abril.

Ayer noche falleció el Sr. Richard Adams, capitán que fué del «Morro Castle.»

Este vapor ha entrado hoy en Nueva-York.

Habana 16.—El Dr. Howard y D. Domingo Giral, cuya sentencia de muerte ha sido conmutada por la inmediata, salieron ayer para Cádiz en el vapor-correo, con destino á Ceuta.

Hoy han sido llevados á bordo del vapor «Morro Castle» en medio de un gran acompañamiento, los restos del señor Adams.

En Matanzas se ha establecido un pleito contra el buque almirante «Royal Alfred» de la marina inglesa, por daños que su tripulación causó en las cuevas de Bellamar, destruyendo la mejor parte de las estalactitas y la cantina de la entrada.

Idem 6.

Anuncia un periódico de Valencia haber sido preso el capitán y diez de los bandidos que robaron el tren de Andalucía. Aquel pertenece á una familia muy bien reputada.

EXTRANGERO.

Londres 5.—Ayer se abrió la suscripción para llevar á cabo el proyecto de D. Arturo Marcoartú para la coalición de un cable telegráfico en comunicación con la red general entre el Brasil y las repúblicas sud-americanas.

El cable empezará á tender en el próximo julio.

Manchester 4.—Hoy ha sido objeto de una gran ovación lord Disraeli, jefe del partido conservador. En un notable discurso que ha pronunciado ha dicho que la monarquía es la fuente de todos los bienes de que goza Inglaterra, y que al mismo tiempo ha sido un firme apoyo en sus desastres.

Terminó atacando duramente la política exterior

seguida por el ministerio Gladstone.

París 4.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 55,77.

El 3 por 100 id., 88,72.

El 3 por 100 español interior, á 26.

El 3 por 100 id. exterior, á 30 11/16.

Londres 4.—A primera hora se hacia en la Bolsa el exterior español á 30 11/19.

El Banco de Inglaterra ha subido el descuento á 3 1/2.

Vashington 4.—El viernes próximo se discutirá en Consejo de Ministros la respuesta de América á la última nota del ministro de negocios extranjeros de Inglaterra acerca de la cuestion del Alamaba.

Segun informes oficiales, no ha variado la actitud de los Estados-Unidos sobre este asunto, dejándolo todo á los arbitrios.

ROMA 4.—Carece por completo de fundamento la noticia dada por varios periódicos de que, consultadas diversas potencias sobre la salida del Papa en sus territorios.

Tambien es fundada la noticia de que Su Santidad invitó á comer á los príncipes de Gales. Pio IX no hace semejantes invitaciones en las actuales circunstancias.

París 5.—Un telégrama de Alejandría anuncia que la casa Oppenheim, unida con los Bancos franco-egipcio y anglo-egipcio, ha hecho un anticipo al virey de 4 millones de libras esterlinas por diez y ocho meses.

Mr. Thiers parece favorable á la petición de la comision de baqueros que fueron á pedir el aplazamiento de la ley cerca de los derechos de timbre sobre los valores extranjeros.

El lunes próximo dará Mr. Thiers una gran comida á la magistratura en el palacio del Eliseo.

En las inmediaciones de Leeds (Inglaterra) vive un vendedor ambulante de papel que nació en 1769, y cuyo hijo menor cuenta 81 años de edad. La corporacion municipal, por todo favor á un anciano y padre de veintitantos hijos, le ha concedido la licencia gratis para ejercer su industria.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(De los Diarios de Valencia).

Madrid 6.

La Gaceta publica un decreto concediendo la gran cruz de la orden de Maria Victoria á D. Florentino Sanz.

«La Correspondencia» decia anoche que el resultado de las elecciones en toda España incluso Puerto-Rico, es el siguiente:

Diputados ministeriales, 243.

Diputados de oposicion, 128.

Dudosos, 17.

Faltaba todavia el resultado de 13 distritos.

Los ministeriales se muestran muy satisfechos de este resultado.

Segun el suplemento de la «Iberia» publicado tambien anoche, resulta á favor del gobierno una mayoría de 35 diputados, y hay además 30 que se consideran dudosos.

Ignórase el resultado en tres distritos de la provincia de Oviedo, tres de Lérida, uno de Lugo dos de Pontevedra y seis de Canarias.

En las elecciones de Puerto-Rico de 15 distritos resultan: 11 ministeriales, 2 dudosos y 2 de oposicion.

«La Iberia» anuncia que los ministeriales formularán protestas contra las ilegalidades que se han cometido por los coaligadores en Madrid.

Dice que el colegio de la Abada varios electores

votaron tres veces con conocimiento de la mesa.

Desmiente que el señor Sagasta y sus amigos hayan pagado un solo voto en el distrito del Hospicio, y que se hayan valido de ninguna coaccion en los distritos de Madrid.

Insiste en la seguridad de los datos que ha publicado sobre el resultado de las elecciones y en la exactitud de las clasificaciones que da á los candidatos victoriosos; niega los atropellos que refiere «El Imparcial» de varias provincias, y repite que el gobierno ha conseguido en toda España una mayoría de mas de cien diputados.

Dice que los señores Rivero, Rojo Arias, Gasset y Artime, Pellon Fernandez Cuevas, Escosura (D. Patricio) y Nuñez Velazco, no han sido elegidos, y que hay muchas protestas contra el acta del señor Mártos.

Madrid 6.

Los resultados oficiales definitivos de los 384 distritos que son conocidos dan 229 diputados ministeriales, 137 de oposicion y 18 dudosos.

Faltan resultados definitivos de Puerto-Rico y Canarias, donde se eligen 21 diputados y se consideran 15 seguros para la situacion.

Segun la «Igualdad» han sido elegidos 31 diputados republicanos, entre ellos los señores Castelar, Orense, Pi y Margall y Figueras.

MAHON

9 Abril de 1872.

Sin embargo de haber anunciado la limpia del vapor-correo «Mahonés» para su regreso del viaje que ha rendido hoy, parece ha acordado la empresa verifique otro antes de limpiar dicho buque sus fondos, cuya operacion tendrá lugar á la vuelta del que debe emprender mañana á Palma.

Como no se recibió que sepamos, telégrama alguno que avisase la detencion del vapor-correo «Menorca» en Aleudía, habrá sin duda continuado ayer noche su viaje á Barcelona, y así lo hace creer tambien el no haber sido exesiva la marejada que en el canal ha encontrado el «Mahonés» en su venida de esta mañana.

La notable subida que ha señalado el barómetro desde el dia de ayer hace inspirar confianza de que tengamos ya buen tiempo fijo, cosa de desear para el desarrollo de los sembrados.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado el 3 de este mes han caído en esta ciudad dos premios de 1500 pesetas cada uno á los números 1720 y 6436.

Leemos en el «Diario de Palma» del 8.
ELECCIONES.

Las noticias que tenemos sobre elecciones son las siguientes:

La incertidumbre que reinaba anteayer sobre de parte de quien seria el trunfo en el tercer distrito de Palma se ha desvanecido luego que se han recibido algunos datos que faltaban de ciertos pueblos, de modo que el candidato electo es el señor D. Ignacio Vidal.

Respecto al distrito de Inca, el Sr. Fiol triunfó por 1,712 votos, y no por escaso número como dijimos el sábado, confundiendo el distrito de Inca con la villa de Inca, en donde sucedió lo que dijimos.

Solo el de Manacor es el que todavia ofrece dudas, á juzgar por los numerosos votos que obtuvo en

Manacor el Sr. Ory y el resultado de Artá y Felanitx, con lo cual, si bien el señor Quintana reúne mas votos en virtud de la protesta de las 500 y pico de candidaturas, de lo cual tiene conocimiento el público, tal vez se asegure el triunfo del candidato ministerial. A pesar empero de las probabilidades que habia de que esto sucediera, segun nos habian escrito de Manacor, el caso al parecer ofrece muchas dudas, atendidas ciertas noticias que hemos recibido últimamente.

Debemos advertir que el señor D. Cándido Nocedal no obtuvo un solo voto en todo el distrito de Manacor.

**De el «Iseño» de mismo dia.
LA ELCCION DE DIPUTADOS.**

I.

Nuestra isla acaba de pasar por un suceso extraordinario cual es la eleccion de representantes en las nuevas Córtes. Ha sucedido lo que habiamos previsto, que saldrian de las urnas nombrados los candidatos de coalicion; pero nunca hubieramos creido que separandose de la lucha el partido tradicionalista el gobierno reuniera un número tan escaso de votos.

Si este hecho no redundara en desprestigio de la autoridad, que debe ser en todos tiempos respetada, no nos ocupariamos de un hecho que cede en perjuicio de la buena administracion de los intereses generales de Mallorca. Nosotros comprendemos que la mision de los gobiernos es no tomar parte directa en las elecciones sino dar á conocer el verdadero estado de las cosas á los electores á fin de que no sean engañados ni vayan á las urnas imbuidos por malévolas apreciaciones de la situacion y tendencias de las personas que rigen los destinos del país. Pero cuando la autoridad civil de la provincia, obedeciendo sin duda á órdenes superiores, desciende al terreno de los partidos militantes para disculparse el triunfo, debe quedar en el mejor lugar aunque la derrota sea el resultado de sus inoportunos trabajos.

Causa sorpresa en verdad lo que ha sucedido en las últimas elecciones, principalmente en la capital. Todo el mundo sabe que la direccion de los trabajos residia en las regiones oficiales, supuesto que ningun centro ni agrupacion política ha dado á conocer en público su iniciativa ni cooperacion en las votaciones. Pues bien, sucediendo así, por simpatía al gobierno al menos, cuantas personas tienen un carácter oficial en la poblacion ó dependen del estado, debian haber dado el Estado, debian haber dado el sufragio á favor de la candidatura ministerial.

Si ha sucedido ó no de esta manera, lo dirán los 935 votos que tan solo se han emitido en los colegios de la ciudad y sus afueras, y en este número van incluidos los de las fuerzas disciplinadas de todas las armas del ejército. Los votos emitidos en la capital á favor de los candidatos adictos al gobierno contrasta notablemente con los de la coalicion en algunos pueblos de la isla comparativamente insignificantes. Soller con una sexta parte de poblacion ó menos, ha dado á su candidato republicano 1364 votos; Llummayor 952; Sineu 652; Pollensa con menos poblacion aun que Soller, ha emitido en favor de su candidato radical 1339 votos; La Puebla 677, Manacor 1254; Felanitx 1117, y Artá 571. Y contrasta tambien la exigua votacion de Palma, con la de los pueblos refiriéndose á los candidatos adictos. Manacor, por ejemplo con una cuarta parte de electores, ha dado al candidato ministerial 1286 votos Felanitx con una quinta 1118; Artá con una dozava 669; Andraitx 505; Selva 661; etc. et.; lo

cual dá á comprender la escasa influencia sobre la generalidad de los electores de Palma en donde residen tantísimas relaciones oficiales.

Se nos dirá que es público y notorio que en los candidatos adictos han recibido el apoyo del partido tradicionalista como en los del distrito de Manacor; pero tambien es cierto que en la capital se han echado mano de las fuerzas del ejército, que no existen en las demás localidades de la isla; y que aquellos candidatos han mantenido mas activos trabajos con el cuerpo electoral que no la autoridad superior civil sobre el de la poblacion mas considerable de la provincia.

No queremos ocuparnos de sucesos estraños que se hallan consignados en las actas y de otros irregulares é inoportunos, únicamente hemos querido hacer notar la indiferencia ante unas luchas que comienzan á mirarse con desden por la mayoría de los isleños; supuesto que ellos mas que otros habitantes del continente se hallan interesados en que desaparezcan de su suelo para lograr á la sombra del orden, de la paz y la tranquilidad, las conquistas de la civilizacion, únicas capaces de conducirnos al bienestar y prosperidad que hace tanto tiempo anhelamos.

Leemos en el «Diario de Palma:»

«Estamos autorizados para desmentir la especie vertida por alguno de nuestros colegas de que trata de presentarse candidato para Senador por esta provincia D. Francisco de los Rios y Rosas. Si tuviera tal pretension no seria en la provincia de las Baleares donde cuenta con escasas relaciones, sino en otros puntos donde su nombre es mas conocido y goza de gran simpatía y reputacion.»

Segun noticias se han recibido partes de Nueva-York por los cuales se sabe la pérdida del buque «Paquita» de este comercio, á la altura de las Azores, salvándose la tripulacion.

«La Constancia» refiere el siguiente hecho:

«Segun nos han contado, durante la travesía de Argel á esta ciudad de un falucho ó laúd de esta matrícula, el cual conducia marido y mujer en calidad de pasajeros, de nacion francesa, el marido se hechó al mar unas cuantas leguas antes de llegar á la isla de Cabrera, poseido sin duda alguna de una enagenacion mental, pues el infeliz segun versiones se le habia metido en la cabeza que habian de matarle y tambien á su consorte. Gracias que esta pudo ser detenida debido á los esfuerzos de la tripulacion; porque el marido queria tambien arrastrarla y que siguiera su desgraciada suerte, cuantos esfuerzos se hicieron para sacarlo del agua fuero inútiles.»

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m.s. cuadrado en kil.
30.	756'	18'2	14'2	72	00'	7	so fresco.	8'
31.	738'	17'7	9'5	85	0'2	5	no »	4

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 31 m.—Pónese á las 6 h. 33 m. de la tarde.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 8 (5'35 tarde.)

Recibido en Mahon 8. (7'41 noche.)

Los candidatos que se indican

para las presidencias de las cámaras son los Sres. Topete y Rios Rosas.

Las oposiciones se hallan inclinadas á retirarse despues de discutidas las actas. El Rey abrirá las Córtes. La «Iberia», niega que el Gabinete haya intentado dimitir.

Bolsa 3 por ciento 27'20.

Vallecas 8. (8'10 noche.)

Recibido en Mahon 9. (7'22 mañana.)

El Ministro de la guerra ha presentado su dimision, á causa de una cuestion personal. Gestiónase para que dicha dimision sea retirada.

Vallecas 8 (4'11 noche.)

Recibido en Mahon 9. (7'22 mañana.)

El general Zabala ha sido nombrado Ministro de la guerra, habiendo jurado esta noche.

El escrutinio de las votaciones se ha terminado.

Vallecas 8 (4'11 noche.)

Recibido en Mahon 9 (7'26 mañana)

Confírmase que se han levantado pequeñas partidas carlistas en la provincia de Gerona, cerca de la frontera francesa. Las Autoridades no dan al hecho importancia alguna. En el resto de la península reina tranquilidad.

Vallecas 9. (8' mañana.)

Recibido en Mahon 9 (11'52 mañ.)

El Capitan general de Cataluña comunica por telégrafo que se han levantado pequeñas partidas carlistas en las provincias de Barcelona y Gerona, las que han sido perseguidas por algunas columnas y se han desbandado.

Anoche se disparó un tiro contra el Gobernador de Orense, resultando herido su hermano que le acompañaba.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edición, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las **ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA**

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edición esmerada.

CATALOGO

de varias de las obras á que se admiten pedidos en esta imprenta, calle del Bastion, núm.º 39.

- Telémaco en francés, encuadernado pasta. Rs. 14
- Catecismo Histórico, por Fleury. » 4
- El Amigo de los Niños » 4
- Reglas de Urbanidad, por D. G. P. A. » 1 1/2
- Tratado de Urbanidad, por D. Pio del Castillo » 2 1/2
- Doctrina cristiana en catalan y castellano. » 2 1/2
- Fábulas de Iriarte y Samaniego. » 2
- Taguigrafía Española » 10
- Guía del Jardinero, por D. Juan Nonell. » 10
- Guía del Agricultor, por idem. » 2
- Cartillas 7 cént.

(Continuará.)

EN VENTA.

Lo está una porcion de terreno con casa, cisterna, árboles frutales de todas clases, viña, situado en el Barranch del distrito de S. Luis, lindando con tierras de Son Caules. Para su ajuste dirigirse calle de S. Alberto n.º 25.

Se desea comprar ó tomar á renta vitalicia (*fons perdut*) una casita de poco coste en Mahon si acomodan las condiciones. Deyá 30 informarán.

LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA AMERICANA
LA MODA LEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

EL

CORREO DE LA MODA.

Las dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

Venta.

En la tienda de Jaime Anglada calle de la Iglesia número 7 con el último vapor acaban de llegar un gran surtido de lanas, y alpacas para vestidos de mujeres, indianas de última moda, una partida de piezas de ropa hilo, un surtido de paños, lanillas para trajes y cortes de pantalones; estos y los demás géneros se hará una rebaja por 15 días.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

EL CRITERIO CONSERVADOR.

Bajo este título se publicarán los folletos siguientes:

«La verdad política y los partidos.
¿El Estado debe tener Religion? ¿Qué Religion debe tener el Estado en España?»

«¿Es lo mismo «libertad de cultos» que «derecho individual á tener una creencia religiosa?» Dada la libertad de cultos ¿debe existir una ley que la regule? ¿Cuáles son los deberes del Estado con respecto á cada culto?»

«¿Existen derechos políticos? Si existen ¿cuál es su verdadera índole?»

«¿Cuál es el origen del poder? ¿Pueden serlo los derechos individuales? ¿Puede serlo la soberanía nacional? ¿Qué diferencia existe entre los que admiten los derechos individuales como origen del poder y los que lo hacen derivar de la soberanía nacional? ¿Cuál es la diferencia entre estos y los que no admiten ninguno de aquellos dos orígenes?»

«¿Cuál es la significacion de la verdadera soberanía nacional? ¿Cuándo y cómo puede ser origen del poder?»

«¿Tiene derechos el poder? ¿Qué diferencias existen en este punto entre los individualistas y los que no lo son?»

«¿Qué hay de incuestionable y qué de opinable en las doctrinas relativas á la forma de gobierno? ¿Qué representa la eleccion popular en aquellas formas de gobierno que la exigen?»

«¿Cuál es la base del sistema federativo de la revolucion? ¿Es lo mismo principio federal que descentralizacion?»

«¿Deben ser los ayuntamientos y diputaciones de eleccion popular? ¿En qué forma se debe hacer esta eleccion? En la organizacion de los ayuntamientos y diputaciones ¿qué hay de incuestionable y qué de opinable?»

«¿Cuál es el punto de separacion de los partidos? ¿Pueden tener algo de comun? ¿Cuáles son sus derechos cuando, dejando de ser militantes, pasan á ser gobernantes?»

Está ya en prensa el folleto LA VERDAD POLITICA Y LOS PARTIDOS.

Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion:

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.	pesetas 35	1 año.	pesetas 40	1 año.	francos 50
6 meses.	18	6 meses.	20	6 meses.	26
3 meses.	10	3 meses.	11	3 meses.	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante» hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Punto de suscripcion, Bastion 39.

Para Argel.

Saldrá á la mayor brevedad posible la tartana S. José su patron Diego Caules. Lo despacha D. Juan Benejam calle de la Iglesia número 4.

PARA GIJON.

Saldrá á últimos de la presente semana la goleta española «Rayo» su capitán D. José Gelabert; admitiendo pasajeros y un resto de carga. Lo despachan en el almacen de los Señores Taltavull, Tomás y Estela.

PARA PALMA.

Saldrá á la mayor brevedad posible la polacra goleta «San Bartolomé» al mando de su capitán Don Cosme Bausa. Lo despachan en el almacen de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela y admite carga y pasajeros.